

Liber

mártires. Martires
na opresión gubernativa de una oca
noció, a la edad de las prisiones
tética francesa. Pido de padres bol
e, conoció, a la edad de las prisiones
tética francesa.

Ninguna autonomía. Los sindicatos son ro
de administrativos. Según Lenin, son pro
victorios y deberán ser reabsorbidos por el Es
tado, cuando este último, perfeccionado, pue
de asegurar la producción.

Pero, en el seno de estos pseudo-sindicatos,
los corrientes de libertad trabajan sordamen
te. Su más alta expresión está en la tenden
cia de los sindicalistas anarquistas, que sost
ienen que en el Estado (y no los sindicatos)
que debe desaparecer, dejando a los sindi
cados reorganizar la producción, y aún la
consumación. Ellas combaten la subordinación
de los sindicatos al partido. Los bolcheviques
se pierden de la pava un peligro en esta tendencia, que debili
za para Shchit. Si fué menor dicha
heviqüe; la prensa acuerda acometer la empresa de demolerla con
argumentos falsos. La corriente gana a los
anarquistas rusos, que en su país, p
oco a poco, hasta el empuje de las masas, se
han llegado a algunas concesiones al sindicalis
mo. Sverchekoff, uno de los líderes del Sindi
cato de Transportes (ferrocarriles y navega
ción), no ha sentido que su sindicato, en el
congreso de 1920, había decidido pedir la au
torización política y económica, considerándose
después de presidir el Comisariado de Trans
portes, del partido comunista. En el últi
mo congreso del partido comunista, Schliess
hoff mismo, emitió opiniones heterodoxas, pl
eando más iniciativa para los sindicatos. Le
s. que está todavía en el derrumbe
mos en el derrumbe, que se
s. las francesas, que se
oficiales de Moscú, han
rectamente para el
Libertad.

Vilkens revelaba, números del "Lib
erado en Febrero de 1920, el joven "Lib
erado en el prisón en el m
s. que está todavía en el derrumbe
mos en el derrumbe, que se
s. las francesas, que se
oficiales de Moscú, han
rectamente para el
Libertad.

El gobierno ensaya, por todos los medios,
que no con ellos, cuando
expresión de una palestra de ideas, de discu
sión interesante en estos momentos, se
realizará el próximo lunes 20 a las veinte
horas, en el Teatro Roca, de Avella
neda (Pavón 56).

A fin de subvenir a los gastos que
ocasionó el acto se ha establecido cobrar
una entrada de 20 ctas.

Luis Descartes.

Rusia

ado

Como el Partido Comunista exigía una
acta del congreso, ésta ha sido labrada
a su envera satisfacción.

**Controversia con
los comunistas**

Un gran acto próximo

Entre el centro Comunista de Avella
neda (perteneciente al Partido Comuni
sta), y la agrupación Acrácia, perteneciente a los compañeros de la Anar
quia, se ha concertado la realización de
una controversia máxima de las dos ten
dencias: el Comunismo marxista y el
Comunismo Anarquista.

El Comité Ejecutivo del Partido Co
munita ha designado para sostener su
tendencia al compañero Luis Koifman.

Fué condición que la tendencia anar
quista fuera sostenida por el canarista
R. González Pacheco, quien aceptó, y
habiéndose convenido la fecha y demás
circunstancias, el acto debió realizarse
el viernes 10 del corriente, lo que no
pudo ser a causa de la detención del
compañero Koifman. Habiendo recobra
do éste su libertad a los pocos días, se
convino nuevamente la fecha.

El acto, pues, que tendrá la importan
cia de una palestra de ideas, de discu
sión interesante en estos momentos, se
realizará el próximo lunes 20 a las veinte
horas, en el Teatro Roca, de Avella
neda (Pavón 56).

A fin de subvenir a los gastos que
ocasionó el acto se ha establecido cobrar
una entrada de 20 ctas.

Como el Partido Comunista exigía una
acta del congreso, ésta ha sido labrada
a su envera satisfacción.

Contra el equívoco

Sé ha podido verificar en todas las re
voluciones precedentes, lo mismo que en
la actual, que la parte viva del pueblo,
aquella que ha tomado sobre sí desde su
comienzo la acción revolucionaria, ha
sido, en su mayoría, víctima de equívocos,
con los cuales no se ha tratado más
que de impedir el triunfo completo de
las ideas nuevas.

Tanto los defensores del régimen an
terior, como aquellos revolucionarios a
quienes asusta que la revolución llegue
a sus últimas consecuencias, han pro
curado siempre engañar a la mayoría
de los revolucionarios, disfrazando, tras
las mismas palabras alzadas como ban
deras por el pueblo como expresión de
su objetivo revolucionario, el propósito,

cumplido en parte, de retornar a las
instituciones del régimen anterior, aun
que grandemente reformadas para dar
esta satisfacción a las masas revolu
cionarias, conservando así los principios
básicos del régimen cuya destrucción
completa era la aspiración revolucionaria.

RAMON. — Y como me quería, en
mi objetivo revolucionario, el propósito,
que no le quería revolucionario...
RAMON. — Pero... ¡explíquese!

MECHA. — Yo habla soñando el
amor como una liberación, no como una
peña más!

RAMON. — ¡Pena!... ¡Por qué!

MECHA. — La dulce esperanza de
ser amada dormía en mi corazón como
una flor o un canto...

RAMON. — ¡Ansioso!... ¡Y!

MECHA. — Y usted pretende que la
flor se eierre, que el canto se me des
haga en lágrimas... ¡Ah, pero, no! No
le quiero! No le quiero revolucionario!

RAMON. — ¡Y como me quería, en
mi objetivo revolucionario, el propósito,

que no le quería revolucionario...
RAMON. — ¡Cómo!... Como la ma
yoría de los hombres: para el hogar, pa
ra la paz... (Desesperada). ¡Qué se
yo!...

RAMON. — Milicó, tal vez!... Es
tá bueno. Y es Mocha Méndez la que
habla!... Es la hermana de mi herma
no!... La que conoci en los centros, en
sus reuniones, en los motines del pue
blo!... ¡Caray!

MECHA. — ¡Sí, sí! esa! La misma,
Ramón!

RAMON. — (Sarcástico). La que

cantaba en los coros de las funciones los
más bravos cantos nuestros... La que
creció prondida al cuello de Claudio

Oyendo latir su corazón de héroe... Me
cha Méndez...

MECHA. — (Acosada). ¡Si, si, Ra
món! Mocha Méndez! (Se le aproxima
para confesársele). Mocha Méndez,

que vivió fingiendo valor 20 años—joi
gamo bien—fingiendo valor 20 años, le

días ahora a su novio que no le quiere

revolucionario (Cierre los ojos y se es
tremeció, llorando). ¡Que tiene miedo!

RAMON. — ¡Miedo!... ¡Miedo de

que continúa nuestro camino recto;

día, las masas rusas se nos reunirán;

dejaremos atemorizada a los gobernantes de los di
ctadores que quieren hacer desvirar el sindicato

federalista.

Víctor

Nota. — La supresión de la regencia de las
usinas por los Comités de Fábrica (en pro
pósito que se les indique, por alejada que esté
separación de las familias). Primitivamente,
estó fué hecho para obligar a los burgueses
a trabajar; pero se declaró oficialmente que,
año en Moscú, hay año 312.000 personas (na
aturalmente de la burguesía), no inscriptas.

Ninguna autonomía. Los sindicatos son ro
de administrativos. Según Lenin, son pro
victorios y deberán ser reabsorbidos por el Es
tado, cuando este último, perfeccionado, pue
de asegurar la producción.

En el Comité del sindicato tienen el derecho

de poner su voto a la ratificación de la elec
ción de los delegados de los sindicatos. Que

el comité nacional, provincial o local del par
tido se opona a una elección hecha, y ella es

invalidada.—V.

efecto, reconocieron a la organización
de los soviets, hicieron suya la palabra
y proclamaron como una fórmula: Todo
el poder a los soviets. Y sobre ellos eri
gieron su poder político, convirtiéndolo
así a los soviets, de órganos específicos
de la revolución que eran, en órganos de

Estado.

Aquellos revolucionarios que se de
un cordón de cosacos, es imposible pa
sar. (Se sienta contrariado).

RAMON. — Si, ya sé; así dijo un

compañero que estuvo hace un momento

a buscarme.

CLAUDIO. — ¡Cómo!... ¡Vino otra
vez!... (Prosiguió a estallar). Pero...

que me quiere ese hombre?...

RAMON. — Oh, que vayas! No son
los de la gremio?... Y a más, la cosa está

realidad atraídos por la sugerencia de

bravos, precisan manos. Yo iba a ir...

GABRIEL. — (Sacando un libro y

estirando el brazo para hacer silencio).

Che, che: antes de todo, quiero leerles
un verso de un poeta nuevo; es un poe
mato corto; pero van a ver qué vida, qué
fuerza de evocación, qué barbaro! (Ra
ízón lo mira sarcástico y Claudio está

ta).

CLAUDIO. — Yo soy del gremio; ya

se. Pero, debieran pensar que ayer lle
gué del presidio... Que estoy cansado,

vencido, rotó! (Se para). Y vienen aquí

a buscarme; no esperan que vaya yo;

viene y vuiven e insisten! Oh! (Dirí
giéndose a la puerta que cierra a gol
pes). Me obligarán a negarme, a tapar
me, a esconderme!

RAMON. — Y total: la culpa es de

este, (por Gabriel), si no pudiste llegar.

Dónde lo hallaste?

GABRIEL. — (Asombrado). ¡Mia!

CLAUDIO. — Iba también para allá.

RAMON. — E iba con esa mala

que no pasa ni en el circo, pagando en
trada... ¡Cortoso el pelo, amigó!

GABRIEL. — (Se alisa el cabello y

sonríe, tolerante). Bueno, déjate de co
sas. Oigan, che...

CLAUDIO. — (Volviéndose a su silla).

Bien; bueno! Le seguiré. Y lo segui
ré temblando, como he seguido a man
tras de mi hermano, como he seguido a

mi hermano tras de su ideal... Pero,

de aquél amor... del amor que yo so
ñé... no hablamos más! Nunca más!

(Se oyen batir las manos en el zaguán);

Mocha se enjuaga el llanto y va a salir).

RAMON. — (Cortándole el paso). No;

no salgo así, voy yo. (Se asoma y ha
bla a voces). ¡Claudio Méndez!... ¡No!

no estás... (Escucha). ¡Ajá!... ¡Ca
ray! Está brava la cosa, entones!

Tapemos entre los dos, eobjemos este

amor que ese salvaje nos despidió de un

golpe... ¡Me sigue queriendo un po
co!... Un poquito mucho más que la

última vez... (La abraza).

MECHA. — (Se deja hacer y afirma,

con voz de voz). ¡Vive, ka

rámon; vive... Así fue toda mi vida y la

vida de mamá! El compañero! El com
pañero que pone su garra negra y san
grienta entre la madre y el hijo, entre

el hermano y la hermana, entre... us
ted y yo... (Suspira doliente).

RAMON. — Y, bueno, Mocha; ¡qué

quiero!... Es la vida, la lucha... Pero

(Apartándola). Ya hablaremos luego.

Voy y vuelvo...

MECHA. — No volverá. Ni esto, ni

Claudio, volverán ya... Ló de siem
pre... El compañero, la duchiga, la car
cel...

RAMON. — Después de todo, ¡qué

puede importarle a usted!... De mí, al

menos: si no me quiere...

MECHA. — (Reaccionó, resuelta).

Pero, usted no irá! Tú, no irás! (Le

cierre el paso).

RAMON. — Cómo!... (Con un asom
bro en que apunta su vanidad satisfe
cha). No, Mocha: iré. Debo ir!

MECHA. — No irás, no! (Lo abra
za). Con 20 años de dolor te he ganado

para mí. ¡Eres mi luz, mi flor y mi ca
uto! (Lo besa loca, riendo, y llorando).

Y te me van a llevar, te me van a arre
batar!... No, no, tú no irás!

RAMON. — (Ya tonto del todo). Eh, hermano,

caray! Si gritaras menos te oiríamos lo

misimo, pues...

CLAUDIO. — (Volviéndose a él, som
bre). Pero, si gritara menos, no podría

bacer callar mi conciencia que también